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VERBALE SEDUTA DEL 29 MARZO 2023 

 

 

L’anno DUEMILAVENTITRE addì 29 del mese di MARZO alle ore 14.30 si è riunito il Consiglio 

del Municipio Levante in seduta ordinaria, pubblica, in prima convocazione, convocato con nota n. 

117544 del 15/03/2023 ai sensi dell’art.7 del vigente Regolamento per il Funzionamento degli Organi 

Municipali, approvato con deliberazione Consiglio Municipale n. 29 del 18/08/2008 e modificato con 

Deliberazione Municipale n. 1 del 31/01/2022 

 

ALLE ORE 14.40 IL PRESIDENTE ORDINA L’APPELLO NOMINALE CHE ESPONE LE 

SEGUENTI RISULTANZE: 

 

PRESENTI: IL PRESIDENTE: BOGLIOLO Federico 

ed i Consiglieri: BENVENUTI Antonella, CALISI Giovanni, DELLACASA Andrea, FANCETTI 

Lucia, FINOCCHIO Serena, GARZARELLI Lorenzo, GIANELLI Manrico, GIORGI Federico, 

GIOVINAZZO Stefania, LA MARCA Patrizia, MESMAEKER Marco, MINARELLI Federica, 

ODINO Alessandro, PERFUMO Paola, POZZATI Riccardo, RAVANO Tiziana, RUSSO 

Alessandra, SANTACHIARA Marco, SILVESTRI Christian, TENCONI Fabio Gian Paolo 

 

           in numero di   21 

     

ASSENTI i Consiglieri: BISSO Amedeo, MARINELLI Elisabetta, SCALISE Alessandro, 

TAVELLA Maria Elena 

  

 in numero di   4 

 

 

ASSENTI GIUSTIFICATI i Consiglieri: BISSO Amedeo, MARINELLI Elisabetta, SCALISE 

Alessandro, TAVELLA Maria Elena 

 in numero di 4 

 

ASSISTONO: Ufficio Organi Istituzionali: Nicola Menini, Paola Dondero, Alessandra Musante.  

 Direttore Municipio Levante: Luisa Gallo (ore 16.00) 

PRESENTI GLI ASSESSORI: ARRIGHETTI Patrizia, CARLEO Francescantonio, ROSSETTI 

Maria Rosa  

Corrente argomento 30 a esce il consigliere Mesmaeker p. 20 

Corrente argomento 31 a rientra il consigliere Mesmaeker p. 21 

------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
SCRUTATORI: Giovanni Calisi, Andrea Dellacasa, Tiziana Ravano 

 

LA SEDUTA TERMINA ALLE ORE: 17.25 
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1) Espressione di Sentimento Consigliere Giorgi per manifestare solidarietà alle famiglie 

alle quali non sarà più concesso trascrivere gli atti di nascita dei figli nati all’estero (agli 

atti) 

2) Espressione di Sentimento Consigliera Alessandra Russo su Genova Capitale Italiana 

del libro 2023 (agli atti) 

3) Espressione di Sentimento Consigliere Santachiara in merito al post della Consigliera 

comunale di Genova Civica (agli atti) 

4) Comunicazioni del Presidente e degli Assessori 

 

Il Presidente dà la parola al Consigliere Santachiara per l’illustrazione della piattaforma 

informatica del Comune di Genova “Segnalaci”. La piattaforma è abilitata a ricevere tutte le 

segnalazioni tranne guasti in materia di acqua e gas per i quali è necessario contattare il gestore 

e, per gli impianti semaforici per i quali è competente Aster 

 

FINOCCHIO P.D. 

Dichiara di conoscere e sostenere la piattaforma, anche se ritiene che debba essere modificata in 

quanto si verificano molti errori 

 

SANTACHIARA Genova domani 

Condivide le osservazioni fatte dalla consigliera Finocchio e assicura il suo interessamento 

 

5) Nomina Commissari nella Commissione Abbattimento Canone 

PRESIDENTE  

Pone in votazione la proposta di nominare la consigliera Ravano per la Maggioranza e la 

consigliera Finocchio per la Minoranza che vengono nominate ottenendo rispettivamente 21 e 9 

voti 

 

6) Presa d’atto componenti Gruppo di lavoro litorale 

La delibera viene approvata all’unanimità  

 

7) Presa d’atto dei componenti della Consulta per le attività sportive 

La delibera viene approvata all’unanimità 

 

8) Interrogazione sull’accessibilità della stazione ferroviaria di Nervi 

 

GIORGI Genova Civica 

Legge l’interrogazione  

 

GIANELLI F.d’I. 

A seguito sopralluogo con FFSS risponde, a nome del Presidente all’interrogazione (agli atti) 

 

9) Mozione per favorire l’accessibilità delle informazioni inerenti i consultori 

 

GIORGI Genova Civica 

Espone la mozione  
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ASS.ARRIGHETTI 

 

Riferisce che vi è sostanziale incompetenza del Comune sul tema che, pur avendo ricadute sociali, 

ha un’effettiva prevalenza sanitaria 

Intervento agli atti 

 

CALISI P.D.  

Il gruppo PD appoggia la mozione eventuali astensioni saranno a titolo personale 

 

BENVENUTI F.d’I. 

La competenza è sanitaria e le insegnanti dovrebbero essere formate sull’argomento per evitare che 

l’aborto venga considerato un metodo anticoncezionale senza valutarne le conseguenze. 

 

La mozione, posta in votazione, ottiene 8 voti a favore, 12 contrari e 1 astenuto (Calisi P.D.) 

 

10) Mozione per il posizionamento di dissuasori nella via Nullo 

 

MESMAEKER Mov. 5 Stelle 

Illustra la mozione scaturita dalla richiesta pervenuta sia dai residenti che degli amministratori che 

chiedono dissuasori 

 

PRESIDENTE 

Invita la Commissione a valutare insieme alla Direzione Mobilità, in base a quanto disposto dall’art. 

179 comma 4 del Regolamento di Attuazione del Codice della strada, l’opportunità di inserire 

dissuasori o rallentatori di velocità, tenendo conto delle caratteristiche della strada 

 

POZZATI     Liguria al centro 

Si dichiara d’accordo con la richiesta, ma propone di interessare la Direzione Mobilità e in tal senso 

legge la modifica proposta (agli atti) 

 

GIANELLI  F.d’I. 

Si dichiara d’accordo con la mozione modificata 

 

SANTACHIARA Genova Domani 

Condivide la mozione, ritiene necessaria una disciplina trattandosi di luogo in cui sono presenti 

plessi scolastici e luoghi frequentati anche da non residenti 

 

La mozione, viene posta in votazione ed approvata all’unanimità 

 

 

11) Interrogazione in merito al contrasto della problematica della processionaria 

 

MINARELLI Vince Genova 

Legge l’interrogazione 

 

ASS. ARRIGHETTI 

 A seguito contatto con l’Assessore Avvenente, la Direzione Verde del Comune e Aster riferisce che 

Aster effettua trattamenti endoterapici in autunno e interviene con trattamenti ciclici ogni 3 anni, 
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data la vastità delle aree trattate nei 9 Municipi. Nel 2022 sono stati effettuati trattamenti nei parchi. 

La previsione era di trattare 1908 unità, ne sono stati trattate 1976. 

L’Assessore si impegna a segnalare eventuali situazioni di emergenza. 

 

12) Mozione in merito alla promozione dell’economia circolare 

 

RUSSO Vince Genova 

Illustra la mozione 

 

GIORGI Genova Civica 

D’accordo con la presentazione di una mozione sull’argomento, presenta una serie di emendamenti 

(agli atti)  

 

Vista la corposità dell’argomento, il Presidente, propone di rinviare al prossimo Consiglio la 

discussione per l’eventuale integrazione della mozione con gli emendamenti presentati 

 

La proposta viene approvata all’unanimità 

 

 

13)  Mozioni sui 4 Assi di forza (presentate dai consiglieri Calisi e Pozzati) 

 

PRESIDENTE 

Ringrazia i Consiglieri di Maggioranza e DI Minoranza, per il lavoro svolto su un argomento 

strategico, che porterà ad uno stravolgimento del traffico cittadino e sul quale è giusto fare la 

massima attenzione per evitare che vangano provocati danni alla cittadinanza. 

 

Le mozioni verranno discusse e votate entrambe anche se il punto all’odg è comune. 

 

POZZATI Liguria al centro 

Illustra la mozione, rilevando principalmente la criticità e le conseguenze dell’allungamento                        

della corsia dei mezzi pubblici fino a Nervi 

 

CALISI P.D. 

Illustra la mozione che evidenzia, sia le criticità sollevate dalla precedente mozione, che altri         

punti critici, come le linee collinari, la variazione del percorso di ritorno dei mezzi pubblici e il       

numero di parcheggi a Campanule, considerato insufficiente, dovendo essere un parcheggio di 

interscambio. 

  

BENVENUTI F.d’I. 

Approva le osservazioni fatte nelle mozioni presentate, aggiunge che, se resterà la linea veloce 

soltanto in corso Europa, con soli 150 parcheggi di interscambio, il traffico continuerà ad essere 

quello attuale. Se si vuole cambiare occorre fare una linea veloce anche a mare. 

 

MESMAEKER Mov. 5 Stelle 

Approva le osservazioni, ma aggiunge una critica sul metodo, che considera lesivo nei confronti del 

Municipio e dei cittadini, perché si tratta di un progetto che è stato presentato come la miglio 

soluzione, e ora bisogna sperare che vengano fatte delle modifiche. 
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FINOCCHIO P.D. 

Condivide quanto detto da Mesmaeker, e rileva anche la criticità della rimessa in val Bisagno, se 

dovesse avere dei problemi un filobus a Nervi, questo, dovrebbe essere trainato fino alla rimessa, 

creando notevoli disagi. 

Inoltre, se la grandezza dei filobus è la stessa dell’attuale, le persone che scendono dalle zone 

collinari con gli autobus, dovendo convogliare sui filobus, perderanno più tempo e così si rischia di 

non incentivare l’uso del mezzo pubblico. 

 

PRESIDENTE 

Ritiene che quanto proposto debba confluire in un documento comune che verrà da lui sottoscritto 

e presentato al Sindaco, all’Ass. Campora e all’ing. Bitossi. Il progetto è in una fase in cui c’è la 

possibilità di essere ascoltati. 

 

Pone in votazione entrambe le mozioni, che vengono approvate all’unanimità. 

 

 

14) Interrogazioni in merito alla perdita fognaria del rio Bagnara 

SILVESTRI P.D. 

Illustra l’interrogazione 

 

            ASS. ROSSETTI 

Dopo il sopralluogo effettuato in data 23.9.22, è stato rilevato che lo sversamento era causato dalla 

condotta privata del condominio di via Quinto 4°. A seguito della riparazione della condotta si è 

rilevato il continuo sversamento, pertanto, in data 8 febbraio Ireti a seguito di ulteriore sopralluogo, 

ha rilevato altre falle nella condotta. Attualmente l’amministratore del condominio 40 di via Quinto, 

ha chiesto una proroga vista l’entità dei lavori e il coinvolgimento di altri condominii 

La proroga è stata concessa fino al 31 marzo, pertanto si auspica che i primi giorni di aprile, si 

proceda ai lavori 

 

PERFUMO P.D.  

Ringrazia e chiede di inserire richiesta di derattizzazione. 

 

15) Interrogazione sui bagni Monumento 

      Ritirato dalla proponente 

 

16) Interrogazione sui padiglioni 4-5-6 dell’ex Ospedale Psichiatrico 

            FINOCCHIO P.D. 

  

Espone l’interrogazione 

 

PRESIDENTE 

- il contratto è un contratto di locazione a scomputo, cioè l’affitto verrà pagato con i lavori di 

manutenzione e messa a norma 

- il trasferimento ha conciliato, la necessità di trovare sistemazione agli uffici di piazza Nievo con 

il desiderio di riqualificare l’ex OP, area, da troppo tempo dimenticata 

- per i lavori di piazza Nievo, inseriti a Triennale, non ci sono tempistiche, anche se il trasferimento 

è, al momento temporaneo. I soldi sono stati spesi bene, perché era necessario il trasferimento e, se 

opportuno, si potrà anche decidere di acquistare l’immobile, in futuro. 
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- In piazza Nievo, potranno essere trasferiti anche altri servizi al territorio, di cui c’è sempre bisogno 

- la viabilità è congestionata ed è per questo che è stata chiesta un’area parcheggio riservata al 

Municipio (dipendenti e utenti) 

- l’Amministrazione centrale sta trattando con CDP per avere un’ulteriore area da destinare a 

parcheggi, anche in previsione di lavori in via Redipuglia 

- è stata sensibilizzata Amiu per un rinforzo del sistema di raccolta all’interno dell’ex OP 

- Via Raimondo è all’attenzione dell’Amministrazione, c’è stato un incontro, ad aprile ce ne sarà un 

altro 

Il 7 aprile ci sarà una piccola inaugurazione e l’11 verranno attivati i servizi. 

Ringrazia quanti hanno collaborato per il raggiungimento dell’obiettivo. 

- I fondi utilizzati sono stati indirizzati e concessi dall’Ass. al Bilancio Vice Sindaco Piciocchi  

 

FINOCCHIO P.D. 

Ringrazia il Presidente per le risposte 

 

GARZARELLI Lista Rossoverde 

Chiede un maggior coinvolgimento della Minoranza che non deve venire a sapere le cose per vie 

traverse, deve esserci maggiore attenzione e ufficialità. 

 

17) Interrogazione su costi per la rimozione delle alghe al Porticciolo di Nervi 

MEMAEKER Mov. 5 Stelle 

Illustra l’interrogazione 

 

PRESIDENTE 

Riferisce che dello smaltimento è stata incaricata AMIU che sta ultimando e conferirà ad impianto 

per rifiuti speciali, il costo dell’intervento non è ancora noto, lo sarà a breve e verrà comunicato 

dalla direzione Ambiente. 

 

MESMAEKER Mov. 5 Stelle 

Rileva molte criticità architettoniche sui lavori del Porticciolo, scelte che porteranno ad ulteriori 

costi di manutenzione che perdureranno nel tempo. Auspica che con i lavori del pennello alcuni 

problemi vengano risolti. 

 

18) Interrogazione sulla programmazione degli interventi di Aster sul litorale  

CALISI P.D. 

Illustra l’interrogazione 

 

PRESIDENTE 

Gli interventi si dividono in  

RIPROFILATURA E RIPASCIMENTO 1 o 2 spiagge all’anno a cura di Aster, di cui non abbiamo 

ancora programmazione ma abbiamo chiesto incontro per dare un contributo 

POSIZIONAMENTO BOE da quest’anno a cura di accordo quadro 

PICCOLE MANUTENZIONI per l’accessibilità e fruizione delle spiagge a cura del Municipio 

 

CALISI P.D. 

Chiede aggiornamenti e coinvolgimento 

 

FINOCCHIO P.D. 
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La spiaggia di Sturla sotto la Sportiva Sturla è attualmente chiusa per motivi di sicurezza, chiede di 

essere aggiornata in merito, anche in vista dell’imminente stagione estiva 

 

 PRESIDENTE 

 

Informa che domani mattina avrà un incontro con gli assessori Mascia, Avvenente e Piciocchi e 

aggiornerà in merito alle questioni affrontate. 

 

  

 

Il Segretario          Il Presidente 

Alessandra Musante              Federico Bogliolo 


